

# EL PUEBLO

DIARIO REPUBLICANO DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:  
En Valencia, el mes... pesetas 1.20  
Fuera, el trimestre... pesetas 3.00  
Extranjero (Unión Postal), trimestre 3.50  
OPICINAS E IMPRENTA  
D. JUAN DE AUSTRIA, 14  
Teléfono 731  
NÚMERO SUELTO 5 CENTS

## CRÓNICA

### Cajal y Sorolla

Otra vez el arte y la ciencia españoles son recompensados y honrados en el extranjero espléndidamente, en la medida de lo posible mundial por conducto de dos de nuestros grandes hombres: Cajal y Sorolla. Nos enorgullecen sobremanera que dos científicos tan democráticos y tan libres como Cajal y Sorolla, al llegar a la hora de presentar los grandes esfuerzos de la ciencia española vuelvan sus ojos a España, a esta España tan desquiciada e inerte, para buscar entre sus hombres de ciencia y entre sus artesistas los que se hicieron acreedores al reconocimiento universal.

Hermosa lección la que da España en estos momentos a sus propios hijos! Cuando nuestro espíritu militar quedó sojuzgado por los cañones de la armada norteamericana en Cavite y Santiago de Cuba, obligados a cerrar, según frase memorable, el sepulcro del Cid bajo siete llaves; cuando nuestra política se halla descomulgada en el mundo por la palmaria, grandiosa, extraordinaria ineptitud de todos los políticos y de los partidos todos, aun los de oposición; cuando nos encontramos a la hora presente en plena incapacidad para toda obra grande y generosa que levante el espíritu nacional, llegan a nosotros los honores que otros países dedican a un científico y a un artista que en la soledad de su laboratorio y de su estudio trabajan lealmente por el próspero engrandecimiento de su patria.

Ráfagas de alegría llegan de fuera a nuestra casa, tan triste desde hace años por la degeneración que nos condujo el decadente espíritu cristiano con su humildad arrogante y su odio á la vida. Consolador resulta que España mantenga su nombre junto al de las otras naciones civilizadas, cualquiera sea por sus hombres de ciencia y sus artistas.

Nada somos, nada representamos en la política europea; no figuramos lo más mínimo en el concierto de las grandes naciones libres de la Tierra; estamos fracasados como hombres de espíritu emprendedor, y nada de lo que constituyó nuestra corona de laurel en otros tiempos sirve y aprovecha: sólo la ciencia y el arte con sus cultivadores entusiastas nos realizan y honoran, devolviendo á la madre patria su prestigio, más brillante, más potente y más firme ahora que antes.

El hombre sólo es el más fuerte—ha dicho el gran Ibsen—y los premiados de hoy, Cajal y Sorolla, pasaron largos años laborando tranquilamente en la calma del estudio ó en la placidez del laboratorio, para acabar probando con su triunfo la veracidad de la frase ibseniana.

Lejos de todo bullicio, alejados del brebarhipódromo de la vida, y abstraídos por completo en este tráfico envolvente que arrastra y subyuga, uno y otro domaron sus facultades y bucearon en los abismos ignotos de la ciencia y el arte para hallar ese algo nuevo, original, que ligara su personalidad al descubrimiento ó al nuevo modo de hacer, y les perpetuara á través del tiempo, inmortalizándolos.

El premio Nobel que Noruega deposita en el peulio de Cajal y la Legión de Honor que Francia entrega á Sorolla, constituyen un galardón preciado para España y son motivo de alegría y entusiasmo para nosotros los hombres libres, emancipados de toda ranciedad y de todo espíritu religioso.

Pudo haber una época en que el nombre de España fuera unido al de reyes que disfrutaban todo su interés en la propaganda de la religión cristiana; pudo el cristianismo aparejar el nombre de sus despreciables varones al de esta querida patria nuestra; pudo ser un día España célebre en los fastos de la historia por los crímenes y escandalos que se cometieron á nombre de una religión y de un rey, pero también llegó la hora en que la España histórica quedó sepultada en su propio sumidero para dar paso á esta España del arte y de la ciencia, que es la que en definitiva concierne en el mundo civilizado.

No es momento este de biografías que relaten minuciosamente los detalles todos de la vida de estos ilustres hombres, sino que es la hora de las grandes alegrías, de los grandes entusiasmos, porque ellos nos consuelan de las penas que nos afligen por nuestros desaciertos y caídas.

Honremos á Cajal y Sorolla por sus triunfos; glorifiquemos en la hora suprema á las recompensas, porque ello nos enaltece y dignifica en alto grado; celebremos sus éxitos y honrémoslos debidamente, ya que todo honor á tan preclaros varones alcanza á la Ciencia y al Arte, libertadores del pensamiento, emancipadores de la conciencia...

V. Ballester Soto.

### Los matuteros del sorianismo

Nos hacen reír muchísimo los radicaleros con los disparates que sueltan para defender el matutero. La discusión sobre el arriendo ha quedado reducida según el último artículo de El Radical a que nosotros le contestemos por qué don Juan Blasco dejó la junta administrativa cuando tenían los gremios los Consumos y si hubo quien se aprovechó de la última huelga de consumidores. Pero zopencos, ¿qué tienen que ver esos disparates con el arriendo de Consumos? ¿Mas os contestaremos también á esas necedades, pues ya sabéis que no nos duelen prendas y somos francos hasta dejarlo de sobra. No sabemos nada de eso que preguntáis. Si vosotros lo sabéis, decidid sin miedo y presentad las pruebas de vuestras afirmaciones.

Decidid todo, todo, embusteros enredadores. ¿Por qué no decís quién son los industriales que ventajean con Salimón? ¿Por qué el jefe de vuestra minoría señor Cano no se hace eco de vuestras denuncias en el Consistorio? ¿Quedáis por míltima vez convictos de vilezas calumniadoras ante toda persona honrada. Dice también El Radical que el artículo de España Nueva que ayer publicamos nada tiene que ver con la cuestión de los Consumos. ¡Já, já, já!

¿Qué contestar á eso? Basta con mencionarlo para que hasta la inteligencia más obtusa forme juicio de la gran desvergüenza de los escribidores radicaleros. ¿A que no publicáis dicho artículo con nuestros comentarios? Ya podéis devanaros los agudados sesos, que no habéis de evitar el ridículo en esta discusión que para vuestra desgracia iniciasteis. Estáis en contra de España Nueva, vuestra nodriza, de vuestro ridículo diputado, de vuestros concejales que votaron el arriendo en la Junta municipal de Asociados, y además contra todas las personas honradas de Valencia.

Por servir los matuteros negocios del bujiero y demás cotinpinches de partido, habéis comprometido á vuestro diputado y á vuestro mismo partido que en honor de la verdad hemos de reconocer está más de acuerdo con España Nueva que con El Radical.

Y no queremos por hoy ensañarnos más con el vehículo.

## Ladrones en libertad

Hacemos á La Voz de Valencia la justicia de creer que no simpatiza de cerca ni de lejos con los desahogados sujetos á quienes se refiere este epígrafe.

Pero es muy lamentable que tratándose, por ejemplo, de un sucesor tan público y tan depurado como el que ocurrió el martes por la noche junto al café del Siglo, extravie la opinión de sus lectores con la siguiente información:

«La Prensa—dice—ha hecho público un suceso acaecido anteañoche en la acera de un café situado en el punto más céntrico de la capital, entre un distinguido letrado que interviene en cierto pleito ruidoso y un joven abogado fiscal sustituto de la Audiencia.

El desagradable incidente tiene su origen en la publicación del escrito de conclusiones redactado por el aludido letrado, en cuyo escrito creó encontrar trases ofensivos para su reputación el fiscal sustituto.

Sensible es lo sucedido, y más sensible si cabe por la categoría de las personas entre las que se ha desarrollado la cuestión. No tenemos por qué entrar en comentarios sobre esto.

Pero si creemos que debe procurarse el que no se repitan escenas como la de anteañoche, y para ello nadie más indicado que la junta del Colegio de Abogados, pues si ella no evita esos rozamientos entre compañeros de profesión, ¿quién va á evitarlos? Sería difícil consignar más inexactitudes, sin duda involuntarias, en tan pocos renglones.

No se trata ciertamente de un rozamiento ó cuestión entre compañeros de profesión, sino de algo gravísimo y excepcional que por afectar á la dignidad de la toga y á la libertad de la defensa de los derechos legítimos ha censurado El Pueblo y que á nuestro entender ha debido ser tratado por quienes tienen el deber moral de intervenir en el asunto.

En cuanto á la intervención de la Junta del Colegio de Abogados, no confie grandemente en ella La Voz de Valencia, como nosotros tampoco confiamos.

Por lo pronto, el decano Sr. Dvalde ya se ha recusado por incompatibilidad para mediar en este asunto en que es abogado de... la parte contraria.

Esta noticia sorprenderá seguramente á cuantos hayan leído el folleto, porque resulta bastante inverosímil después de lo que allí se consigna, que el Sr. Dvalde se haya decidido al fin á acceder á los ruegos de D. Félix Liberos y de D. Alicia Caravaca para aceptar, sin más garantías legales, la dirección en juicio de una persona imbécil congénita.

¡Apaga y vámonos!

Ampliando un poco más el relato de lo ocurrido en la formación del Consejo de familia y demás hechos, hemos de decir que el pleito promovido por D. Enrique Camillieri para anular el Consejo del que formó parte como vocal sea que muchas idas y venidas, á pesar de hallarse conformes todos los demandados en que si el Consejo adolecía de algún defecto, se formase otro más arreglado á ley.

Ocurriéronse, después de muchos días de pensar y meditar en el despacho de D. Alicia Caravaca, constituir el Consejo testamentario, que se constituyó con una camarilla de amigos bien avenidos, puesto que quienes no simpatizaban con una amistosa avenencia fueron hábilmente alejados del Consejo, habiendo declarado D. Juan Gomis Carbonell, que figuraba como vocal, que nunca había sido requerido por los demás miembros del Consejo, ni por nadie para formar parte del mismo.

¿A quién se dió la presidencia de éste? Sueldarse á la persona más respetable y caracterizada de quienes lo componen, pero en el presente caso se le dió á D. Sebastián Diego, conocido en Sueca con el apodo de «Cona», pudiendo juzgarse de la conducta de éste conociendo una declaración de Enrique Camillieri en la que dice que lleva en arriendo finlari de los dos imbéciles, satisfaciendo su preces á «Cona» exhibiendo recibos firmados por éste, algunos de ellos con fecha muy posterior á la de su elevación al cargo presidencial.

Otro de los consejeros, D. Antonio Ortells, que pertenece á la familia de «Cona», niega ser arrendatario de los bienes de D. Rosario Camillieri, y tiene razón puesto que los bienes que usufructúa son de la madre de éste y nada abona por ellos, no existiendo por lo tanto arrendamiento.

Todos los vecinos de Sueca saben que el Ortells vivió mucho tiempo sin pagar alquiler en la casa palacio que los dos incapaces poseen en la plaza de Salmerón, y que ahora la está habitando Baldomero Diego Leonart, hermano del Sebastián, habiéndosele asignado al Baldomero 50 duros al mes, como retribución de un cargo importantísimo que se ha inventado: el de avisador de los arrendatarios para que vayan á pagarle á su casa.

El padre de los Diego se beneficia también con la hacienda de los incapaces, pues D. Sebastián Diego Palacios tiene arrendados varios trozos, que constituyen lo más rico y saneado de la Hacienda, en las partidas de Basala, Saldufa, Ráfol, Vilolla y Esperanza, por lo cual paga al año 2.981 pesetas 82 céntimos, según recibos que le extiende su propio hijo!

En cambio muchas personas de Sueca están esperando se les señale día para tomar en arriendo dichos trozos, abonando por ellos ocho veces más que lo que abona D. Sebastián Diego.

¿No creen ustedes que si D. Rosario Camillieri y su madre no fueran incapaces, hubieran llamado ya á la guardia civil? Pues todavía lo dudan muchas personas y todavía hay quien juzga que ambos imbéciles tienen perfecta mentalidad para aprobar cuentas y firmar escrituras...

## Sindicato Gremial

Hoy viernes, á las cuatro de la tarde, se celebrará junta general para tratar asuntos de Consumos y del cierre. El secretario, J. Alcocer.

## El plebiscito republicano

Los republicanos de Barcelona que no están de acuerdo con los maridos que la llamada Solidaridad Catalana estableció entre quienes ni por comunidad de ideas, ni por identidad de anhelos, pueden vivir juntos, han dado su opinión en forma de plebiscito, por actos de presencia, ratificada por el voto popular, por actos de presencia, verificados todos ellos en un mismo día y á la misma hora.

En esos mitins, que fueron 15, celebrados todos ellos el miércoles por la noche, se sancionó en todas sus partes los extremos contenidos en la convocatoria ó allocución publicada.

Héla aquí: «Al pueblo! Aoudiste un día, desafiando las amenazas del patrono, las excomuniones del cura, la persecución del catalanismo y la odiosidad de la reacción, á otorgar tu representación en Cortes á ciudadanos que juraron ser el fiel intérprete de tus deseos; hoy, que te entregan al patrono, al cura, al catalanismo y á la reacción, debes acudir también á las reuniones que se celebrarán el miércoles, á las nueve de la noche, á los locales designados al efecto, para patentizar tu disgusto por tal proceder, demostrando á la par tu profundo amor á los ideales republicanos y revolucionarios, únicos que pueden salvarte del opprobrio de este régimen, preparando el advenimiento de la justicia social.

Barcelona 29 Octubre 1906.»

Cómo ha respondido el republicanismo catalán á esta llamada que firmaban nada menos que 48 entidades, lo demuestra la resolta que del Plebiscito hace nuestro querido colega El Progreso, de Barcelona.

He aquí lo dicho por el periódico republicano: «Carecemos de espacio para dar cuenta detallada de los 15 mitins republicanos celebrados anoche.

Adelantamos el éxito inmenso, colosal, obtenido por el pueblo en la noche de ayer, sin que nada turbara lo majestuoso de su protesta respetuosa, pero enérgica.

El entusiasmo ha sido verdaderamente delirante á pesar de contenerse los oradores en límites de la más exagerada prudencia no podría censurar.

Los distritos dieron ayer una rigurosísima muestra de su capacidad política, concurrendo, pudiéramos decir, en masa, á los mitins.

Y el éxito es mucho mayor si se considera que no ha habido ninguna clase de propaganda, ni siquiera en la Prensa, en los dos días en que tardó en ejecutarse el acuerdo adoptado, que tardó en ejecutarse la noche, el celebrarse en mitines y en noche que la tradición consagra á la familia, y á pesar de todo los locales estaban llenos, rebosantes, teniendo que irse el público como en Fraternidad de Pueblo Seco, en la Unión Griega, en el Clot, en la Casa del Pueblo, en el Camp den Grasset, en la Juventud del distrito noveno, en el Instructivo del distrito primero, realmente en todos.

Más que satisfechos, contentísimos están los organizadores de los actos de ayer, verdadero orgullo en el que el pueblo ha declarado de un modo solemne su disgusto por la política solidaria seguida por los diputados D. Nicolás Salmerón, D. Emilio Junoy y D. Pedro Pi y Suñer, poniéndose enfrente del criterio sostenido por la Unión Republicana de Barcelona.

El cómputo aproximado de las personas que han acudido á estos 15 mitins, pasa, sin exageración, calculando con recatid, de 20.000.

Este dato es lo suficientemente elocuente para que ahorremos comentarios, que dejamos para mañana, como el dar pormenores de este plebiscito que por su cordura, entereza y conciencia, no sólo honra á nuestro partido, sino que honra á un pueblo.

Nuestros vaticinios se han cumplido, pero no por eso es menor nuestra satisfacción, al consignar una vez más el alto ejemplo de civismo que ha dado en la noche de ayer el pueblo republicano de Barcelona.

El pueblo republicano de Barcelona ha dictado su fallo, ratificando el emitido contra la solidaridad catalana por la Junta municipal del partido que preside nuestro queridísimo amigo Alejandro Lerroux.

Los republicanos catalanes guardando los respetos, pero entendiendo que no correspondían á su levantada actitud los elementos que más debían respetar sus opiniones, exteriorizó su sentir en los mitins del miércoles, haciendo un patente su decidido propósito de no ir jamás del brazo de quienes tanto en la esfera social como en la política fueron sus más eternos enemigos.

No contento el pueblo catalán con señalar los errores de la solidaridad, estimando que su silencio se ha tomado como nota de asentimiento á contubernios que le repugnan, acordó en los mitins significar á algunos de sus representantes en Cortes su disgusto por la conducta seguida, contraria en un todo á las aspiraciones, deseos y sentimientos de sus electores.

El plebiscito no rebasó los límites de la conveniencia republicana, porque, entendiéndose con un gran sentido práctico, nuestros correligionarios de Barcelona, que el gran bloque de la Unión Republicana debe subsistir, pero sosteniendo en toda su pureza los ideales republicanos, apartándose de amistades, no en-

trando en contubernios, ni llegando á la sanción de pactos que pudieran entorpecer la acción revolucionaria, única que puede llevarnos no sólo al triunfo de los ideales, sino también á la salvación de la patria.

## ALFILERAZOS

La ley de Asociaciones tiene, á nuestro juicio, y según el prefábullo correspondiente, un objeto especial, contraído á las Ordenes religiosas; las demás asociaciones seguirán rigiéndose, como hasta aquí, por la ley general.

Si los raselos que, en contrario, han comenzado á inclinarsc, tuvieran el más remoto fundamento, la protesta de Valencia sería la primera que se formulara.

Ya sabe el gobierno, ya sabe el país, que los valencianos estamos en guardia. Y lo que esto significa en los momentos actuales, tratándose de la ciudad más republicana y anticlerical de España.

Esperemos tranquilos con la bayoneta calada que, suceda lo que quiera, por la razón ó por la fuerza, las leyes de extrañamiento y excomunión de los frailes se cumplimentarán.

Lo que ha de procurar el gobierno es que nosotros no tengamos necesidad de colocarnos en la vanguardia.

Corre el rumor de la permitida entre los arzobispos de Valencia y Valladolid como medio de solucionar el conflicto número 4, creado aquí por Guisasaola.

Verdaderamente D. José de Cos y Macho, prelado vallisoletano, es un montañés de buena pasta, enemigo de llos y muy amante del dulce farniente.

En Madrid abusaron de su bondad, hasta comprometerle, los culebrones Alcolea, Izquierdo, Montaña y Torres Asensio, lacayos de Necedal.

Para hacer hueco á Guisasaola, que le habían apedreado en Jaén, se avino á dar gusto al gobierno, que no podía quitarse de encima al marqués de Teverga, dejándose, con la mayor mansuedumbre, trasladar á Valladolid.

No creemos que el P. Cos esté dispuesto á seguir siendo el eterno Cirineo de la cruz episcopal que amenaza aplastar bajo su peso á don Victoriano Guisasaola.

El arzobispo de Valladolid cumplirá pronto los 70 años, está achacoso de cuerpo y de espíritu calcinado á fuerza de desengaños; copriñe bññ las miserables intrigas de la curia romana y perteneció á la numerosísima clase de sacerdotes sencillos y nombres de bien, que por su mal, han conocido tarde al catolicismo vaticano.

Guisasaola no debe ir á Valladolid, sino donde se fué el P. Padilla.

El superhombre Azorín, cree haber puesto una pica en Flandes, con echar en cara al conde de Romanones, que es todo un don freire de la arcaica Orden militar religiosa de Santiago—que en lo de militar es un alférez de provincias, y en lo de religioso un atracon de nisperos—al combatir su anticlericalismo.

Eso equivale á recordar á López Domínguez que se sublevó en Alcolea, al grito de: ¡Abajo los Borbones! pasar á Pepe Zahonero por los morros, La Carnaza, y á Martínez Ruiz sus artículos de El País; de donde, á poco que Azorín se empeñe, le diré por qué le ahuecá D. Antonio Catena.

¡Pobre Romanones, si no hubiera sido caballero, ni se hubiera armado, hasta que los de Santiago le arrimaran el simbólico espaldarazo y le calzaran la incitante espuela!

Las bravuconerías del episcopado han venido á resolverse en las de los chulos de Valle Hermoso, que ni tienen ropa negra ni van á ninguna parte.

Ha bastado que medio estornude un ministro para que los obispos se metan la pluma en el tintero.

Si el gobierno ha obsequiado al país con una tienda, ya estará convencido que el ganado es flojo, que no dará juego y que debe proceder cuanto antes á deshacerse de la ganadería.

Los frailes están echando á volar la especie, que los liberales se dejarán persuadir á fuerza de millones, y que nada tienen que temer respecto á su tranquila permanencia en España; que no sólo no se aprobará la ley de Asociaciones, sino que se interpretará á su gusto el art. 29 del Concordato; que por donde se han colado los misioneros franciscanos de Marruecos, que gozan una subvención de 700.000 pesetas, y los del golfo de Guinea, del Corazón de María, también espléndidamente retribuidos, pasarán las demás Ordenes.

Los liberales, dicen en público, frailes y monjas, no tienen vergüenza, y los compramos con nuestro dinero. U lo otro. ¿Y acá no somos nadie? ¡Republicanos, en guardia!

Los barracones de la playa de Levante, donde se albergaban infelices trabajadores, han desaparecido bajo la piqueta municipal; quedan en pie, como burlesca caricatura á la igualdad ante la ley, las casas de recreo de los mimados de la fortuna.

No lo entiendo. A menos que las casas pertenezcan á gente de iglesia, y entonces, es claro, no desaparecerán si una mano justiciera no les prende fuego.

## Libros populares

La casa editorial F. Sempere y Compañía, no descansa un momento en dar á la publicidad las obras más interesantes y que más reñombre alcanzaron.

No se sabe qué admirar más en esta casa, si la actividad grande demostrada al editar las obras ó el tacto exquisito que preside en la elección de las obras; lo que demuestra claramente el buen gusto de su director, el eminente novelista Sr. Blasco Ibañez.

Ultimamente ha publicado obras de los autores siguientes: BJERNSTJERNE BJERNSON.—De este ilustre dramaturgo se han publicado, en un tomo de abundante y clara lectura, dos de sus mejores dramas: «El guante», traducido por el distinguido escritor D. Gabriel Maura Gamazo, y «Más allá de las fuerzas humanas», traducido por D. Pedro González Blanco.—Ambos dramas son inéditos en España.

LEON DEUTSCH.—«Diez y seis años en Siberia» (dos tomos), traducción de la ilustre escritora doña Carmen de Burgos Seguí (Columbine).

Leon Deutsch es una de las víctimas del despotismo de Rusia, en donde está prohibida

la obra, y en ella relató de un modo desprovisto de galas literarias, pero que conmueve por su misma sencillez y sinceridad, todas las penalidades y persecuciones de que son víctimas los deportados á la Siberia.

Para formarse una idea acabada de la situación actual de Rusia, basta con leer la obra de León Deutsch.

ARTURO LABRIOLA.—«Reforma y revolución social» (la crisis práctica del partido socialista); un tomo, traducción de Soledad Gustavato.

Este libro es una demostración del estado actual del partido socialista en Europa, y el autor pone empeño en probar todo cuanto manifiesta, con tal lujo de detalles, que hasta la fecha no se le han rebatido. La obra original acaba de publicarse en Italia.

LUISA MICHEL.—«El mundo nuevo» (un tomo), traducido también por la inteligente escritora doña Soledad Gustavato.

Poco hemos de decir de este libro y de su malograda autora, apellidada «Luísa Michel ja»; los franceses profesaron á Luísa Michel un culto como jamás se ha profesado en el mundo á ninguna escritora. Dicen de ella que fué la madre de los infortunados y que aun no llegó nadie á llamar á las puertas de su casa que no fuera atendido y socorrido. El gobierno francés quiso varias veces concederle distinciones que siempre rehusó. En el libro que hoy dan á luz los Sres. Sempere y Compañía se demuestran bien los ensueños de aquella ilustre escritora.

F. S. MERLINO.—«Socialismo ó Monopolismo» (un tomo), traducción de D. José Prat. Hoy que tan en boca se van poniendo los «trusts» por los gobiernos, autores, con mucha oportunidad, dar á conocer este libro, que acaba de publicarse en Italia, y en el que el señor Merlino hace un estudio sobre el «monopolismo», lo más acabado que se conoce, pues pinto en él las causas primitivas en que se fundó el desarrollo que obtuvo en los siglos XIV al XIX y su estado actual.

La obra es un trabajo de erudición y está llena de citas y notas y digna de ser estudiada por todas las clases sociales, pues viene á demostrar las causas de la lucha del capital y el trabajo.

Todas estas obras, como es sabido, llevan en la cubierta el retrato del autor y se venden en todas las librerías al precio de una peseta el tomo.

## Noticias

Vaya! también El Radical se ha interesado por que se provea por oposición la plaza vacante de director de la Banda Municipal.

Este es el tercer ó cuarto periódico que pide lo mismo.

Y lo pide con plancha, como siempre que habla de cosas de la Banda.

Aunque esta vez no va sólo en la plancha, le ha precedido ya algún otro caro colega. Y todos lo han venido á pedir, cuando ya la Comisión, previa convocatoria á todos los concejales, había acordado dicha oposición.

Pero al ver el ardimiento con que se interesan por la salud de la Banda los mismos papeles que fueron sus más encarnizados enemigos, los que pretendieron deshonrarla primero y desorganizarla después, y la asesinarían si pudieran, se nos ocurre lo de Tramán en «El Roder».

«¡Ché, cuánta doctoría!»  
«¡Recontra; pues apenas si se han salido tutores y procuradores á la Banda!»  
«¡Qué inusitados carinos!» ¡Cuánta paternal solicitud!

Al ver quiénes son los que piden que el puesto de director se provea por oposición, nos asalta esta duda:

«¡Habrá errado la comisión al acordarlo así!»

Porque es chocante y alarmante que los que con tanta crueldad y con más ó menos descaro se burlaron del malogrado maestro Lope, á pesar de haber ganado éste la plaza por oposición, muestren ahora tanto cuidado é interés tanto por la provisión de la vacante, é incurran en la solemne tontería de dar consejos y lecciones á los que sin necesidad de ellos y contra todos ellos, supieron crear y organizar la brillante banda y poner á su frente á un maestro como Lope, derrotado y humillando á los actuales consejeros.

Ahorrens lecciones los desinteresados tutores; que los amigos nuestros que están al cuidado de la Banda, no necesitan de maestros Ciuéulas.

Aquí nos sabemos de memoria lo que desean y lo que buscan esos papeles, y conocemos el alcance de esas lecciones oficiosas.

No cavilan: para desesperación suya, la persona que gane la consabida plaza de director, habrá de ser un músico de méritos, talentos, servicios é historia tan indiscutibles y de tal altura, que haga otra vez morder el polvo á cuantos, al ocurrir la muerte del inolvidable y calumniado Lope, soñaron que pudiera venir á sucederle un pelele que desacreditase y matase la Banda Municipal en cuatro días.

¡Paseo los tutores! El público y nosotros les vemos de venir, y nos reímos de ellos.

Un poco de memoria y una mijita de decoro, señores.

El concejal Márquez, que llamó como un muerto, y que ni siquiera una vez levantó su voz en el Ayuntamiento en contra de los consumos, habló anoche en un mitin de la calle de Sagunto ante 40 ó 60 individuos, despotricando de lo lindo contra concejales y Ayuntamiento.

Hubo también un teniente del cuerpo de Veteranos que pidió la cabeza de los concejales porque habían votado juntamente con todos los asociados el arriendo de los Consumos.

Que este sujeto pida eso nos parece bien, como que la diatriba se la puede aplicar á los propios concejales sorianistas, excepto Cano, único que votó en contra. Pero que la pida el abogado de la opinión de la tropa radical para emitir la opinión de la tropa radical, á título de jefe de dicha minoría, sin perjuicio de que ésta le deje en ridículo, y á callar en asuntos tan importantes como el de los Consumos, no nos lo explicamos.

Si la opinión del partido radical es contraria al arriendo de los Consumos, ¿por qué no se levantó en el Ayuntamiento á hablar contra él? ¿Por qué todos sus compañeros lo votaron? Si en ese partido hay opinión contraria al arriendo, sus concejales dejaron de cumplir con su deber, incluso Márquez, y el mitin de anoche debió ser de protesta contra dichos concejales.

El que tiene una tribuna para exponer su

# Teatro Principal

ESTA NOCHE

## Última representación DON JUAN TENORIO BUTACA 1.50. - ENTRADA 0.50

opinión, como son los escáños del Ayuntamiento, y calla, es todo un farante, si después fuera de allá había en público contra acuerdos que en la corporación, a que pertenece se toman con su consentimiento tácito.

Los socialistas debieron decir anoche a Márquez: ¡Ay Ayuntamiento! ¡Ay Ayuntamiento! ¡Allí, allí, debió decir todo eso!

Una de las concurridos del doctor Aveno, un descubrimiento que este señor acaba de hacer ha dado lugar a que de nuevo se zarandee el tema, relacionándolo con las aguas polabres, y, por lo tanto, ¿cómo no?—con el pícaro Ayuntamiento.

Y, naturalmente, el radicalista le pata y menea las orejas de lo lindo sobre el particular.

Pero ¿qué sucede algo nuevo que pueda justificar nuevas censuras y alarmas? Pues sucede que la cifra de mortalidad en Valencia es hoy menor que nunca; que las aguas que manan actualmente de las fuentes son las clarificadas, las famosas aguas clarificadas del antiguo e indecible contrato, contra el cual no ha querido hablar ninguno de los tractadores del nuevo; y sucede que en las aguas de todos los ríos del mundo se encuentra el bacilo del tífus.

Sucede además que el nuevo contrato no rige aún, y por lo tanto aún no sirven las fuentes el agua nueva.

Sucede también que el error en unos, y el odio político en otros, se ceba en el susodicho nuevo contrato, para poder insultar a la mayoría del Ayuntamiento, que lo aprobó.

Sucede que los que, como el radical hacen de ese asunto arma, para calumniar a aquella mayoría, la su propia blasfemia, ignorando que la opinión pública recuerda perfectamente que el estudio y aprobación del referido nuevo contrato, fueron obra de los concejales de mayor altura en cuanto a posición social y competencia, de todos los partidos.

Sucede además que aquel Ayuntamiento tuvo la desgracia de no encontrar más río que el Turia, y no supo discernir el medio de fabricarse otro río sin microbios, para evitar el tífus.

Esto es todo lo que sucede.

El lunes de la próxima semana, a las nueve de la mañana, se celebrarán exámenes de ingreso en el Conservatorio de Música para los alumnos subvencionados por el Ayuntamiento, y por segunda convocatoria para los de enseñanza oficial. El libro que no se presentaron en los últimos exámenes a mejorar de nota, ganar curso superior ó aprobar años de estudios.

A la misma hora del día siguiente darán principio los exámenes de las alumnas que se hallen en las mismas condiciones. Con este motivo se ha prorrogado el plazo de la matrícula hasta el día 7 de los corrientes.

Ha producido muy buena impresión el programa para el beneficio de la viuda del maestro D. Santiago Lope, que se celebrará el domingo próximo en la plaza de Toros. Sabemos que ha pedido localidades muchísima gente. Especialmente en lo que se refiere a palcos están ya casi todos comprometidos.

Hoy quedarán arreglados los escaparates del establecimiento del Sr. Pampló que tenemos noticias de que presentarán un golpe de vista hermosísimo.

Varios aficionados a la esgrima han tenido la feliz idea de constituirse en sociedad para fomentar la afición a este deporte.

Al efecto han instalado en la calle de Gascon, núm. 3, piso primero, una sala de armas, montada con toda clase de comodidades y al frente de la cual figura el reputado profesor D. José M. Martínez.

De suerte que el aficionado que desea ejercitarse en el manejo de las armas, dispondrá de un sitio independiente y de inmejorables condiciones para cultivar su afición, y quien pretenda adiestrarse en la esgrima, contará en lo sucesivo con una sociedad donde un profesor hábil y acreditado le facilitará los conocimientos necesarios.

Ayer se inauguró este nuevo círculo, titulado «Sociedad de esgrima», y cuya junta directiva la componen: D. Pedro Lahonsere, presidente; D. Juan Gómez, vicepresidente; D. Rafael Lliberast, D. Adolfo Bonicho, D. José Beltrán, D. Emilio Pérez, D. Vicente Gil y don Vicente Fe, vocales; y D. Emilio Beltrán, secretario.

En el hotel de París reunieron anoche en fraternal banquete la junta directiva y los representantes de la Prensa local para celebrar el feliz éxito de la constitución de la sociedad, que cuenta ya con gran número de asociados, entre los que figuran los más aventajados tratadores de esta ciudad.

Desearnos a la nueva sociedad muchas prosperidades que indudablemente logrará, puesto que, gracias a ella, se cultivará el citado deporte de esgrima, sin exclusivismo de escuela y sin los inconvenientes de las salas de armas, instaladas como complemento de los gimnasios.

IDEAL.—Sombrias y abanicos. No comprar sin visitar esta casa. San Vicente, 25. Abierto de 10 a 12 y de 3 a 6.

Ayer abrió sus puertas al público la Nueva Pescadería que en la calle de la Sombrería, número 3, ha establecido D. José Gutiérrez, en donde se reciben y venden diariamente pescados frescos y mariscos del Cantábrico y de Portugal, cogidos por sus vapores de pesca.

El Sr. Gutiérrez tiene el depósito y venta al por mayor, para dentro y fuera de Valencia, en su almacén de salazones, Sister, 48, Grao. También está montando otra sucursal en la calle del Pie de la Cruz, 2, bajo, de la que en breve será la apertura.

D. José Molina, inspector de policía de tercera clase, ha sido rebajado a la de cuarta, y nombrado para la vacante D. Manuel Corzina.

El The Smart, Paz, 15, es quizá la pañería y sastrería que goza de mejor fama del público; contribuye a ello estar bien surtido, tener los artículos más nuevos y con mayor economía y estar la confección y corte a cargo del maestro sastrero D. Juan Isiar.

Se proroga hasta el día 15 del próximo mes de Noviembre el cobro de los arbitrios correspondientes al año actual de alcantarillado, balcones, rejas y puertas, anuncios, inspección y vigilancia y motores y máquinas.

Los señores contribuyentes podrán retirar sus recibos durante dicho plazo en la recaudación del Ayuntamiento, sita en la planta baja de las Casas Consistoriales y horas de nueve a dos.

### Herniados

Por 30 pesetas, podréis adquirir el **Cinturón electro-reductor (Braguero electro-magnético)** del Dr. M. Caldeiro, quien se hallará en Valencia los días 13, 14 y 15 del actual, recibiendo a los enfermos que quieran visitarle en el hotel de Roma, de nueve a una y de cinco a siete de la tarde.

Este Braguero electro-magnético es el único inofensivo y cómodo, pues siendo elástico y careciendo de muelles y aceros, permite montar a caballo y dedicarse a toda clase de faenas. Es el único recomendado por los médicos, porque conteniendo simétricamente la hernia y desarrollando una suave corriente electro-magnética, hace que el tejido cicatricial adquiera la fuerza perdida y vuelva a constituirse, llegando a desaparecer la hernia. Fídanse boletín de medidas y detalles al Dr. M. Caldeiro, Puerta del Sol, 9, Madrid.

Nos comunican de Benaguasil que el 16 del actual falleció en dicho poblado el conserje republicano, socio del Casino de dicha localidad, Marcelino Parva.

Siempre consecuencia a la idea y en sus manifestaciones, su muerte ha producido gran sentimiento en el campo liberal.

También particularmente se ha deplorado esta pérdida por las estimables condiciones morales que reunía el finado.

El Pueblo se asocia al dolor producido por la sensible pérdida de tan entusiasta correligionario.

En el tren correo de Madrid llegó ayer nuestro querido amigo D. Adolfo Beltrán.

DENTADURA.—Siempre sana, siempre limpia, siempre perfumada con el mejor dentífrico «Licor del Polo». Hechos continuados de generaciones de más de 30 años nos confirman esta verdad, que no pueden atestiguar dentífricos que acaban de hacer.

LO ACREDITAN LOS CERTIFICADOS.—Para curar las enfermedades del estómago, é intestinos, haya ó no dolor, los médicos de España y América recetan el mejor medicamento que se conoce, que es el «Licor Estomacal de Salz de Carlos».

Trinquete de Felayo.—Hoy partió a robote y guarda, Mendoza y Churruet, contra Tito, Domingo y Millet, 15 céntimos.

La adquisición del Zonófono por la Compañía Francesa del Gramófono, evita toda competencia en la venta de sus aparatos, pudiendo ofrecer a sus clientes gran variedad de modelos al alcance de todas las clases sociales. Salón Cuesta.

Tose el que quiere, pues no hay tos que resista 24 horas a los DISCODES PECTORALES ROSELLÓ.—Caja 2 reales. Farmacias y droguerías.

Para comer bien por dos pesetas en el Bar-Restaurant de Oriente, San Vicente, 84. Abierto toda la noche.

Dolores de cabeza.—Entre las diferentes formas de **Cafeína**, prefiero el **Citrato de Cafeína de Bishop**, pues se obtiene el resultado con menor dosis y más seguridad. Doctor Beard (New-York).

## Teatros

### Principal

Anoche se cantó la siempre aplaudida zarzuela «La Tempestad», obra que por encargar perfectamente en las condiciones de esta compañía, obtuvo una interpretación esmerada, verdaderamente notable.

Mercedarios repetidos aplausos y los honores de la escena la señorita Gorgé (R.) y señora Gorgé (C.), y los Sres. Bezarez, Delgado, Gorgé y Senis.

La orquesta muy ajustada y los coros acertados.

Esta noche se representará «Don Juan Tenorio».

### Princesa

Esta noche extraordinaria función popular a beneficio del público.

Se pondrá en escena «Don Juan Tenorio», en el que tanto se distingue la primera actriz doña Amparo Guillén, encargada del papel de doña Inés, y la graciosa comedia en dos actos «El tío Cavilla ó a divertirse a un poblete».

Mañana sábado primera representación del drama «El Nuevo Tenorio».

En el teatro de este pueblo ha actuado durante las fiestas celebradas últimamente una compañía de zarzuela, bajo la dirección del distinguido tenor D. Juan Muñoz, y en la que figuraba la aplaudidísima tiple señorita Concha Gil, procedente del teatro de Apolo.

Ambos artistas, en todas las obras representadas fueron aplaudidísimos, especialmente en el dúo de «Moros y Cristianos». En «La casita blanca», la señorita Gil logró ser el hito para repetir varios trozos.

Donde dichos artistas entusiasmaron de veras al público fué en «El lucero del alba», obra de la que repitieron varias veces todos los números.

El Sr. Muñoz estuvo acertadísimo en el Bazar, lo propio que la simpática señorita Gil en el suyo.

Las demás partes y los coros fueron desmenuados por aficionados de esta población, distinguiéndose la niña Luisita Blasco, que hizo a la perfección la Lili de esta última zarzuela y las simpáticas Dolina Oliva y Pepita Navarro que estuvieron muy bien en el dúo de «Moros y Cristianos». En «La casita blanca», la señorita Gil logró ser el hito para repetir varios trozos.

Donde dichos artistas entusiasmaron de veras al público fué en «El lucero del alba», obra de la que repitieron varias veces todos los números.

El Sr. Muñoz estuvo acertadísimo en el Bazar, lo propio que la simpática señorita Gil en el suyo.

Las demás partes y los coros fueron desmenuados por aficionados de esta población, distinguiéndose la niña Luisita Blasco, que hizo a la perfección la Lili de esta última zarzuela y las simpáticas Dolina Oliva y Pepita Navarro que estuvieron muy bien en el dúo de «Moros y Cristianos». En «La casita blanca», la señorita Gil logró ser el hito para repetir varios trozos.

Donde dichos artistas entusiasmaron de veras al público fué en «El lucero del alba», obra de la que repitieron varias veces todos los números.

El Sr. Muñoz estuvo acertadísimo en el Bazar, lo propio que la simpática señorita Gil en el suyo.

Las demás partes y los coros fueron desmenuados por aficionados de esta población, distinguiéndose la niña Luisita Blasco, que hizo a la perfección la Lili de esta última zarzuela y las simpáticas Dolina Oliva y Pepita Navarro que estuvieron muy bien en el dúo de «Moros y Cristianos». En «La casita blanca», la señorita Gil logró ser el hito para repetir varios trozos.

Donde dichos artistas entusiasmaron de veras al público fué en «El lucero del alba», obra de la que repitieron varias veces todos los números.

El Sr. Muñoz estuvo acertadísimo en el Bazar, lo propio que la simpática señorita Gil en el suyo.

Las demás partes y los coros fueron desmenuados por aficionados de esta población, distinguiéndose la niña Luisita Blasco, que hizo a la perfección la Lili de esta última zarzuela y las simpáticas Dolina Oliva y Pepita Navarro que estuvieron muy bien en el dúo de «Moros y Cristianos». En «La casita blanca», la señorita Gil logró ser el hito para repetir varios trozos.

sea, con carbón mineral, el Dordogne, de idem con el Cód. de Bordianak y escalas, con 1.640.000 kilogramos de trigo.

### Vapores salidos

El vapor Provence, para Buenos Aires y escalas de tránsito y otros; el Cabo Tortosa, para Marsella y escalas, de id. id.; el Szont Lario, para Marsella, con cargo general.

## Círculos y sociedades

El Forvenir.—Mañana de nueve a doce de la noche celebrará este centro de Unión Republicana un gran baile familiar.—Por la comisión, Vicente Ferrer.

El Divorista.—Con este título se ha constituido una sociedad humorística, que tiene su domicilio social en la calle del Milagro de San Vicente, núm. 3, piso 3.º.

## Crónica de sucesos

### Ropas halladas

Practicado un minucioso reconocimiento entre los escombros de la casa derrumbada en la calle de Jurados, ha sido hallado el baul que contenía las ropas del infeliz que falleció a consecuencia de dicho derrumbamiento.

Por orden judicial, las ropas se han entregado a la familia de la víctima.

### Atrapello

Procedente de la casa de Socorro de Serranos, ingresó ayer en el Hospital manifiesto de 4 años llamada Dolores Cebriá Castiella, que fué atropellada por un tranvía eléctrico en la calle de Sagunto.

A la desgraciada niña se la apreció la fractura del pie izquierdo, cuya lesión fué calificada de grave.

### Desgracia

También ingresó ayer tarde en dicho hospital el centro Alfredo Salvador, que en el camino de Torrente fué herido gravemente en una pierna, por un revólver que estaba probando José Frechina.

### ¡Fumadores!

## ¡Papel Valencia!

Al distinguido comerciante D. Ramón Cortés.

Muy lógico es que hoy le escriba ya que mi mayor anhelo era poder dedicarle mis modestísimos versos, dedicándole un elogio humilde, pero sincero, pues bien lo merece quien es cumplido caballero, ciudadano distinguido, portense en el comercio, en donde todos le aprecian y tienen en buen concepto. Digno de un corazón tan noble como sincero, es de honrado proceder y excelentes sentimientos. Todo, todo habla en favor de usted. Más en su existencia noto un borbón, sí, señor, y es que al no ser fumador no prueba el papel «Valencia».

Vicente Pitarich Vidal.

## Ecos de la región

### Desde Torrente

Todos los marinistas censuran al Sr. Cubells porque dicen que éste no ha aprobado el contrato de la luz eléctrica, a pesar de decir por todas partes que es amante del progreso. Esto que dice Marín a los suyos para desacreditar al concejal republicano y aparecer como el hombre del día, es falso completamente.

El Sr. Cubells no ha aprobado el contrato de la luz eléctrica por dos razones: la primera porque no hay tal contrato, y la segunda, porque en el caso de que lo hubiera, no lo aprobaría por ser perjudicial para los intereses del pueblo.

Para que se percaten bien nuestros lectores, los pondremos en antecedentes. El Ayuntamiento esquirol nombró una comisión para gestionar el alumbrado eléctrico, y no da noticias de su gestión a nadie. En otra sesión se da lectura a una carta de D. César Santomá, representante de la casa Lebon, sin duda contestando a la comisión (ya hemos dicho que la comisión nada ha dicho a nadie), en la que dice que se obliga a dar luz en las siguientes condiciones: 1.º que se celebren por el municipio las subastas que ordena la ley; 2.º ofrece 300 focos de cinco bujías, a razón de 35 pesetas anuales cada foco; 3.º la instalación será de cuenta de Lebon; y 4.º se obliga la casa Lebon a reponer las lámparas que se inutilicen.

Y en otra sesión se da cuenta de otra carta del Sr. Santomá, ofreciendo al ayuntamiento 2.000 pesetas si éste le paga religiosamente los doce meses del año el importe de la luz. El Ayuntamiento por mayoría de esquirols y marinistas, aprueba esas cartas, y se da lustre en casi todos los periódicos de Valencia anunciando la gran mejora.

Pues bien, el concejal republicano pidió a la comisión diara noticia de sus gestiones y se niega; pidió quedara 15 días sobre la mesa el asunto para estudiarlo, y se negó la presidencia. «Es esto no quoror mejoras?»

El Sr. Cubells no está conforme por lo siguiente: en primer lugar porque no se ha celebrado subasta; en segundo lugar porque no ha aprobado el ayuntamiento, ni apuntado siquiera, condiciones para el contrato; en tercer lugar porque los focos de cinco bujías dan menos luz que el canal, sobre todo cuando se gastan las lámparas; en cuarto lugar porque resultan muy carísimas, a razón de 35 pesetas por lámpara; pero no se concibe que Lebon dé a los particulares una luz de cinco bujías por 32 pesetas anuales y al ayuntamiento las pida a 35 pesetas, tres pesetas más caras, siendo así que se le toman 300 focos, y por lo tanto, debe ser más barata; en quinto lugar, por no haber el tiempo de duración del contrato; y en último lugar, porque no comprende cómo el señor Santomá regala al ayuntamiento la friolera de 2.000 pesetas, casi dos meses y medio de luz, si el ayuntamiento le paga los doce meses exactos, sin faltar uno sólo.

El Sr. Cubells, pues, hace muy bien, en nuestro concepto, oponiéndose a esa gran mejora, pues vemos que la mejora existe, pero no para el pueblo.

Además lo que aquí llama la atención es la gracia que hace el Sr. Santomá al ceder 2.000 pesetas al ayuntamiento, si le pagan el último mes del año, que importa tan sólo 875 pesetas.

¿Verdad, señor director, que todo esto está muy obscuro?»

En Torrente se reanuda a la casa Lebon por el contrato de la luz. Ni nos explicamos que cueste más cara una luz para el ayuntamiento que para los particulares, ni menos nos explicamos el regalo que Lebon hace al ayuntamiento.

La misma casa Lebon y a los mismos que hoy gobiernan en Torrente, hace un par de años ofrecía 2.500 bujías por 9.000 y pico de pesetas anuales.

«En qué consistirá, pues, que hoy por 1.500 bujías (1.000 menos), pide el Sr. Santomá 10.500 pesetas? Y por qué regla de tres, si le pagan religiosamente todos los meses, regala 2.000 pesetas, y si dejan de pagarle un mes no hay tal regalo?»

## Aguas estomacales de Masamagrell

Pueden competir con las principales en su clase. Lo garantiza el análisis que de ellas ha hecho el Dr. PESET. Infirmitad de personas que las han probado encontraron alivio, hasta el extremo de curar radicalmente. Curan el estómago, abren el apetito y facilitan la digestión. Se reciben encargos en Valencia, D. José Lloréns, Jordana, 11, comercio de vinos, cante, 180, tienda de vinos; D. Ramón Cortés, Torno del Hospital, 11 y Triador, 7, ultramarinos; D. José Marco, Mercado, 60; verdulerías del Sr. Vela, Cirilo Amorós, 22; D. Manuel Pitarch, Embajador Viech, 11, horno; D. José Sánchez, Calabazas, 57, establecimiento de vinos y licores, esquina a la calle de Ribera, frente a la estación y en Cuarte, 35, esquina calle Falomar, ultramarinos. El agua se vende en garrafas de 16 litros, al precio de 50 céntimos. El depósito general se encuentra en Masamagrell, calle del Horno, 5.

## Banco de Valencia

### Calle de Peris y Valero (antes Paz)

Este Banco ha establecido una CAJA de AHORRO en la que se admiten depósitos desde una peseta hasta 10.000, abonándose un interés anual del 2 y 1/2 por CIENTO desde el momento día de la entrada en el que se pide el reintegro.

El servicio de la CAJA de AHORRO está abierto al público todos los días hábiles desde las diez de la mañana hasta la una y de tres a cinco de la tarde.

A los imponentes se les proveerá de la correspondiente LIBRETA, en la que se anotará las entregas y reintegros.

Los reintegros son parciales y totales y se verificarán siete días después de haberlos solicitado.

## Las Barracas

### DESCALZO Y VILLENA.—LLOP, 8 y 10

FABRICA de torcidos de algodón, colores sólidos y negros, impermeables, ÚNICOS que CONSERVAN LAS M. QUINAS en su primitivo estado. ALMACENES POR MAYOR de puntillas, bordados, nubes, e impermeables para canas y operaciones quirúrgicas.—Precios fijos y ECONÓMICOS.

AGUSTIN MOLINA, OPTICO, ZARAGOZA, 12. Frente al pasillo.

Elctuada la reforma en este antiguo y acreditado establecimiento, se ha rebuido variado y abundante surtido en todos artículos de óptica, FISICA, MATEMÁTICAS Y DE PRECISIÓN, aparatos fotográficos, LANTERNAS de proyección, para los mismos, todo procedente de las mejores y más acreditadas casas del extranjero. Muy cara, es sin ninguna duda el establecimiento. Especialidad en GIMNOSIOS teatro, campo y marina y ANTOJOS cristal de roca primera clase, a precios sin competencia.

Además el alcalde dijo en plena sesión que el contrato es sólo por un año, y como la casa Lebon se atreve a hacer una instalación de la importancia de la del pueblo de Torrente, siendo así que creemos importara más que lo que importa la luz?

Ya ven, pues, nuestros lectores por qué el concejal republicano Sr. Cubells se ha opuesto a tan gran mejora. La obscuridad del contrato ha influido a que se oponga el Sr. Cubells a que haya luz.

El corresponsal. Torrente 29 Octubre 1906.

## ESPECTÁCULOS

TEATRO PRINCIPAL.—A las 9.—Don Juan Tenorio.  
TEATRO DE LA PRINCESA.—A las 9.—Don Juan Tenorio.  
TEATRO APOLO.—A las 9.—Don Juan Tenorio.  
TEATRO TEJADA.—A las 9.—Don Juan Tenorio.  
TEATRO RUZAFIA.—A las 9.—La fiesta de la campana.—Amor gitano (estreno).—El iluso Cañizares.  
CINEMATÓGRAFO MODERNO.—Calle del Pintor Sorolla, al lado de la subasta de Clemente.—Programa para hoy. Cuadros de Cinematógrafo, entre ellos «La romanza de un puerro», «Anuncios animados», «En casa del fotógrafo» y «Los perros contrabandistas». «Albaniles diabólicos», «El bombre de servicio», «Carta de amor» y «Canada de Lorfessens». Sesiones desde las seis de la tarde en adelante. Precios: Entrada, 10 céntimos y preferencia, 20. SALÓN NOVEDADES.—Gran variedad de cuadros nuevos de cinematógrafo.—La Sultana, ballarina. Los Dorette, duelistas.—Argentina, comedista.—A las 7.  
CINEMATÓGRAFO DE LA PAZ.—En este elegante salón, se exhibe todos los días una bonita colección de cuadros de cinematógrafo, entre ellos, Las fiestas de pueblo y ¡vaya un chascol!—Programa variado.—En breve debut de los Automátas Zapal.—Sesiones desde las seis de la tarde en adelante. Los jueves regalo de juguetes a los niños.

## Movimiento obrero

TORNEROS EN HIERRO.—Esta sociedad celebrará junta general extraordinaria el domingo, a las diez y media de la mañana, para tratar asuntos de gran interés.—El secretario, Camilo Bellvis.  
MAQUINISTAS Y FOGONEROS.—En junta general celebrada en fecha 21 de Octubre, esta sociedad tomó el acuerdo siguiente: Que, en virtud de encontrarse en malos días los individuos que pertenecen a la misma, on retrasos de cuotas, algunos de ellos muy crecidos, que desde el día 1.º del mes de Noviembre, en vez de ser la cuota ordinaria de quince céntimos será de cinco y que los fondos constituyentes de la sociedad, quedan sin efectivo ninguno, distribuyéndolos la directiva en la forma que crea más conveniente, a la Lotería Nacional en el sorteo de un dístico de la que solamente aquellos que están al corriente en el pago de cuotas.—Lo que se participa a los socios que están retrasados, por si se quieren poner al corriente en cuyo caso participarán de los mismos beneficios.—La directiva.

Nota.—Se advierte a los retrasados, que podrán ponerse al corriente todo el mes de Noviembre.

LA DEFENSA.—Esta sociedad celebrará junta general extraordinaria el domingo, a las nueve y media de la mañana.—La directiva.

A TODOS LOS OBREROS ERANISTAS Y SIMILARES.—Compañeros: El domingo, a las diez de la mañana, se celebrará en la Casa del Pueblo, Graia, 88, junta general del oficio a la cual debéis acudir según lo no socios, absolutamente todos, pues en ella se han de proponer y discutir las mejoras que por lo necesarias y justas, estamos seguros de alcanzar.—En esta reunión, precisa que asistan todos los obreros obranistas, pues con su presencia y conformidad, se tomarán los acuerdos para obtener las mejoras que pronto disfrutaremos en el oficio.—Con la abnegación y voluntad que siempre habéis tenido cuando se trata de luchar por nuestro mejoramiento, os espera en la reunión, La directiva.

## Socio capitalista

con 5.000 pesetas, se necesita para una industria práctica y productiva. Razón, Zaragoza, 28 y 30.—Agencia anunciadora «El Amigo en Valencia».

## RECUNDIDAD

Acosejamos a las SEÑORAS el uso del Mágico Pache Oriental y Gotas antisifiliticas. El novena por ciento que lo usan consiguen ser MADRES en poco tiempo. Único punto de venta: Gran farmacia Moderna, de J. Climent PAZ, 15, VALENCIA.

## AVISO AL PUBLICO

Se le puede servir de toques para Real de Montroy y Monserrat, con precios más económicos que en otros puntos. El servicio que se hacía para Real de Montroy en el primer tren, se hará en el segundo, saliendo al carruaje a la Llegada de Picasset, ó sea a las diez y media, lo mismo que el segundo de Alberiques, que llega a Valencia a la misma hora. Se expendrán los billetes en la lotería del Mercado, droguería.

## PERDIDA

Se suplica a la persona que se haya encontrado un perro mestizo Terranova y Monte San Bernardo, color castaño oscuro, que responda al nombre de «Bis» y que se entregue al microscopio por los alrededores de las calles de Espartaco y Padre Jofre, lo presente en la calle de Espartaco, 5, entresuelo y se lo dará una buena gratificación.

## Gran licor del Duque

No similar a ninguno y superior a todos. Indispensable a toda buena mesa. Una copa después de cada comida facilita poderosamente la digestión. Véndese en los mejores establecimientos de Valencia y resto de España. Al por mayor, Martínez Ymbert.—Valencia.

## ARTICULOS DE PIEL

Mundos, maletas, bolsos, monederos, petacas, carteras, cinturones, tirantes, cananas y sarmachos. Calle de Zaragoza, 12.

## Pescados y mariscos

frescos del Cantábrico y de Portugal, de vendon al por mayor. Sister, 48, Grao, teléfono núm. 1; Pió de la Cruz, 2, id. Bar-Restaurant de Oriente, id. id., hasta las tres de la madrugada.

## Laboratorio bacteriológico

del Dr. F. Sociats.—Alcira. Diagnósticos bacteriológicos. Análisis químicos microscópicos de productos patológicos.

VACUNA CONTRA LA RAMIA. Autorizados por el Dr. Ferrán, en este laboratorio se practica la vacunación anti-rámbica de personas que sean mercedadas por animales hidrofóbicos, con LA MISMA EFICACIA EN BARCELONA. Es de la mayor importancia que el tratamiento siga a la mercedura lo más pronto posible, desde que el animal se aplica. Por lo tanto, curable; ocurre alguna vez de que de esta naturaleza es indispensable que el presentarse al director de este laboratorio, pidiendo el aviso.

Nota.—Al solicitar la vacunación ramitan 50 pesetas importe del tratamiento anti-rámbico.

## CINEMATÓGRAFO MODERNO

En este cinematógrafo situado en la calle de las Barracas, habrá todos los días excelentes sesiones, exhibiéndose las creaciones de las más acreditadas casas del extranjero.

Todos los días sesiones de cinematógrafo y audiciones de gramófono a las 6:30, 8:30 y 9:30 de la tarde y a las 9, 10 y 11 de la noche.

## Gotas antisifiliticas

DEL DR. RINELLE. NO CONTIENE MERCURIO. GRAN TRIUNFO DE LA CIENCIA. NO HAY SIFILIS. Curación radical y segura con sólo tres frascos. Probado y es conveniente. Precio del frasco 7 pesetas. Tratamiento cómodo, seguro y económico.

DEPOSITOS. Valencia, José Barberá, Maldonado, 32. Madrid, representante, Pizarro, 12. Barcelona, Dr. Andrau. Alicante, D. José Orozco, calle de Sagasta. Murcia, señora viuda de Pina y Vís. Cartagena, Dr. M. de Hoffm. Palma de Mallorca, Bernardo Terraza.

Un sus sus no civi. Aye. dose. Se e. Conoció. Hoy. dio. que. tativo. Con. una. m. hom. b. ridad. —T—. S. cadav. Ha.

Un sus sus no civi. Aye. dose. Se e. Conoció. Hoy. dio. que. tativo. Con. una. m. hom. b. ridad. —T—. S. cadav. Ha.

Un sus sus no civi. Aye. dose. Se e. Conoció. Hoy. dio. que. tativo. Con. una. m. hom. b. ridad. —T—. S. cadav. Ha.

Un sus sus no civi. Aye. dose. Se e. Conoció. Hoy. dio.

Señoras Los últimos modelos en abrigos confeccionados, los encontrarán en la Trastienda de EL CID a 20, 25, 30 y 40 pesetas

Lanas fantasía, doble ancho, desde 1 peseta. Mantas de lana y algodón, desde 3 reales. Boas, cuellos de piel de liebre, muflon y mongolia, a precios descomulgados. Inmensos surtidos en pañetes, franjas, lencería, mantillas blanca, almagra y chantilly, todo para realizar a los precios baratos que se acostumbra a vender en la

Trastienda de EL CID. 10, plaza San Francisco, 10

Caballeros Para vestir con elegancia y economía relativa, en la Sastrería EL CID.-Plaza de San Francisco, 10

Inmensos surtidos, confección esmerada bajo la dirección de inteligentes cortadores a precios económicos. ABRIGOS FORMA INGLESA confeccionados, desde 20 pesetas.

Para capas EL CID.--10, plaza San Francisco, 10

mercado, de propiedad particular, denominado Mecería Central. El ayuntamiento prohíbe que se venda en él pescado. Los vendedores se han amotinado hoy y arrollando a los guardias han logrado vender.

Se ha promovido fuerte tumulto. El público se ha puesto al lado de los vendedores, porque en este mercado se vende todo más barato que en los del ayuntamiento, dándose el caso de costar esta mañana un real la libra de merluza.

Ayer se presentó en una cooperativa un individuo, y como no le pagaron la cuenta que había presentado, arrojó sobre los escaparates una botella de líquidos explosivos.

Sólo hubo que lamentar desperfectos. Se comenta mucho la coincidencia de que el autor de la agresión se llama Pedro Moral.

Hace un frío intensísimo. Ha nevado en toda la comarca. En los cementerios la misma animación que todos los años.

Los regionalistas han colocado coronas sobre las tumbas del Dr. Robert y del poeta Verdguer. En el Cementerio libre, sobre las tumbas de los fusilados de Montjuich, han aparecido flores y coronas.

Los voluntarios de la primera guerra de Cuba han hecho lo propio en las de sus compañeros. Noticias de Italia

Roma.—El rey de Italia ha manifestado al emperador Guillermo su agradecimiento por su propósito de levantar en Venecia un monumento a Ricardo Wagner.

El gobierno ha acordado rebajar los derechos aduaneros que paga ahora la benicima, con el objeto de favorecer en Italia la industria de los automóviles.

La reina Margarita ha inaugurado en Domodossola un Asilo para los emigrantes, depositando luego coronas en el monumento dedicado a los mártires del trabajo.

En las playas de Génova ha ocurrido una colisión entre los carabinieri y algunos pescadores que practicaban fraudulentamente su industria por medio de la dinamita, resultando del lance algunos heridos.

Del archivo de la catedral de Pístria han desaparecido varios importantísimos documentos. Parece que en ese hecho están comprometidos algunos individuos de la nobleza de la localidad.

Se está preparando en Milán un grandioso banquete de trescientos cubiertos para solemnizar el cierre de la Exposición Universal.

En Grosseto se ha incendiado una droguería, amenazando el fuego las casas cercanas. En Sicilia continúan sintiéndose terremotos.

En tierra de moros Tánger.—Continúa la efervescencia y la agitación entre las kabilas de toda esta comarca.

Se espera la llegada de barcos de guerra de varias naciones europeas, cuya presencia sirva de apoyo a las reclamaciones del cuerpo diplomático exigiendo del sultán que se restablezca prontamente el orden en el país.

Hoy han llegado aquí algunos de los presos hechos en Arzila, entre ellos un moro que hace seis años sequestró a unas niñas españolas, cuyo paradero se ignora todavía.

Evasión San Petersburgo.—El célebre deportado político Gersking ha logrado evadirse de Siberia.

La ley de separación París.—El Consejo de Estado en pleno está deliberando sobre la consulta que el gobierno le ha hecho acerca de cómo podrá establecerse el libre ejercicio del culto católico en las iglesias y capillas que permanecerán abiertas después del día 11 de Diciembre, a pesar de no haberse constituido las asociaciones cívicas, por lo cual se habrá de acomodar la ley vigente sobre reuniones públicas con el art. 1.º de la ley de separación.

Los verdaderos rusos, París.—Dicen de Odessa que la llamada «Liga de los verdaderos rusos» ha comenzado a organizarse militarmente, creando una sección de combate análoga a los escuadrones, dedicándose diaria y públicamente a ejercicios militares.

Los periódicos censuran al gobernador de Odessa porque permite tales cosas a los ultrarrevolucionarios, que resultan verdaderas provocaciones, casi tan peligrosas para el orden público como los mismos actos de los revolucionarios.

Optimismo París.—El «Echo de París» publica un despacho de Roma en que se dice que el Vaticano continúa muy optimista con res-

El entierro ha corrido a cargo de los Hermanos de la Caridad. No ha ocurrido ningún incidente.

De Bilbao En el frontón Euzkaro se ha verificado un mitin obrero, al que han asistido unos 8.000 para oponerse a los conciertos económicos.

Han acordado nombrar una comisión que gestione en Madrid la autonomía municipal, y en caso de no concederla, que no se acceda a los conciertos económicos. Se celebrarán nuevos mítins en Gallarta y otros puntos.

De San Sebastián Reina fuerte temporal. En Guetaría fuéronse a pique cinco lanchas pesqueras, desapareciendo dos de sus tripulantes.

Ortega Morejón El Sr. Ortega Morejón ha pasado la noche última algo más tranquilo, debido al opio que se le suministró.

La fiebre no ha sido tan alta como estos días anteriores. La inflamación de la cara, labios, lengua y cuello sigue su curso natural. Continúa la gravedad.

De Bilbao Ha marchado a Madrid la comisión obrera designada en el mitin de Euzkalduna para oponerse a los conciertos económicos.

En la estación ha sido despedida por muchos socialistas. Un decreto El ministro de la Gobernación ha puesto hoy a la firma del rey un decreto autorizando el arriendo de un local en Zaragoza para instalar en él las oficinas de Correos.

Entierro El entierro del cadáver del conde de Ceste se verificará mañana a las tres de la tarde. Las tropas cubrirán la carrera. El cadáver será enterrado en el cementerio de San Lorenzo.

López Domínguez El presidente del Consejo de ministros se halla esta tarde más aliviado, merced a un purgante de agua de Carabaña que se le administró por la mañana. Le ha visitado el Sr. Montero Ríos.

De todos modos el restablecimiento completo del enfermo será cosa de poco tiempo, a menos de sobrevenir complicaciones, cosa fácil dada la avanzada edad del general. Los catalanes

Los diputados catalanes han celebrado una conferencia en los pasillos del Congreso. No es seguro que se reanude mañana el debate arancelario. Depende del restablecimiento del señor Moret.

En este caso hablaría el Sr. Zulueta. En el caso contrario se reanudaría el debate sobre la interpelación Juany. Se han pedido datos al Fomento de Barcelona para que el Sr. Raboia intervenga en la cuestión del Banco, a la cual se concede gran importancia, pues podría influir en los cambios.

Quizá venga algún importante personaje de Barcelona a deponer en la información pública que se abrirá sobre la materia. De Vigo

Se ha inaugurado el monumento original en el cementerio por la Cruz Roja a la memoria de los repatriados. Al acto han asistido las autoridades civiles y militares y las tropas de la guarnición.

Las músicas y bandas de trompetas ejecutaron la marcha real y se hizo una descarga. Las tropas desfilaron ante el monumento, en el cual fueron depositadas varias coronas. El monumento es obra del escultor don Pedro Sala.

De Las Palmas En el teatro Galdós celebróse la función en honor de los marinos franceses de la división del Atlántico. Cantóse la «Bohème».

Al presentarse en el palco el almirante y los demás marinos, la orquesta ejecutó la Marsellesa y la marcha real, oyéndose de pie el público. Después sonaron varias salvas de aplausos.

Asesinato La Línea.—José Espinosa fué muerto ayer de una cuchillada. Mitin escolar

Se ha celebrado un mitin para tratar del homenaje que la clase escolar ha de tributar a Ramón y Cajal. Han asistido unos 2.000 escolares y una comisión de Valladolid.

Se han leído adhesiones de Valencia y Zaragoza. La discusión ha sido discreta. Se han adoptado estos acuerdos: Regalarle un álbum con las firmas de todos los escolares españoles.

Colocar el busto de Ramón y Cajal en el anfiteatro de San Carlos. Crear un premio, que concederá el mismo Ramón y Cajal, al mejor trabajo de un alumno oficial.

Crear un sello especial para los gastos del premio. Que la calle de Atocha se llame de Ramón y Cajal. Detención

Castellón.—Anoche fueron detenidos tres carteristas que vinieron a ésta procedentes de Valencia. Uno de ellos resulta ser el autor de dos robos cometidos en un tren de viajeros entre las estaciones de Castellón y Sagunto.

De Barcelona Mañana marcharán a Mora la Nueva los generales Linares y Aleina para dirigir las maniobras militares. Las fuerzas del general Nicolau se hallan concentradas en Mora de Ebro.

Las del general López Díez prosiguen su marcha para intentar el paso del Ebro. Ha zarpado para Buenos Aires el grandioso vapor italiano «Campania», conduciendo 2.217 emigrantes.

En la parroquia de Gracia existe un

Zapateros Gran rebaja de precios en suelas de cañamo PARA CALZADO

Número 1, 1.950 ptas., antes 1.800 ptas., antes 1.650 ptas., antes 1.500 ptas. Número 2, 1.850 ptas., antes 1.700 ptas., antes 1.550 ptas., antes 1.400 ptas. Número 3, 1.750 ptas., antes 1.600 ptas., antes 1.450 ptas., antes 1.300 ptas. Número 4, 1.650 ptas., antes 1.500 ptas., antes 1.350 ptas., antes 1.200 ptas. Número 5, 1.550 ptas., antes 1.400 ptas., antes 1.250 ptas., antes 1.100 ptas.

Clinica del Dr. OBIOL Especialidad para las enfermedades de los ojos

Operación radical de la granulación en breves días. Consulta de 10 a 4 gratis, de 4 a 6 a 2 ptas. Pto. Obispo, 4, principal.

Se venden las ensesas de una casa de refresco y tinas puertas

Consultorio Grifol ENFERMEDADES SECRETAS

HORAS DE CONSULTA De 10 de la mañana a 4 tarde Santa Teresa 21

Por telégrafo y teléfono La «Gaceta»

Publica las siguientes disposiciones: Confirmando la suspensión de los congresos del ayuntamiento de Cadaxa (Valencia).

El cambio de notas entre el embajador de Francia y el gobierno español acerca de la prórroga del «modus vivendi» entre ambas naciones hasta el 2 del próximo mes de Diciembre.

Real orden sobre correspondencia asegurada. Orden sobre correo interior.

Declarando que el tipo medio del cambio fué de un 930 por 100 durante la pasada quincena.

Real orden sobre designación de vocales para el Instituto de Agricultura. Concurso de traslado de plazas vacantes en ese distrito universitario.

Fallecimiento del conde de Ceste Hoy ha fallecido el veterano capitán general conde de Ceste.

Mañana se verificará el entierro del cadáver, tribúndosele honores de capitán general con mando en plaza.

Expiró a las cinco de la mañana de un catarro bronco-pulmonar. Había dos días que guardaba cama, efecto de su extremada debilidad.

Esta madrugada, una hija suya entró en la habitación para suministrar un caldo al enfermo.

El conde de Ceste comenzó a tomarlo a sorbos, pero le sobrevinieron las flemas, que no pudo arrojar, y falleció poco después.

El cadáver ha quedado depositado en el salón de la casa. El cadáver ha sido vestido con uniforme de capitán general en campaña.

El conde de Ceste contaba a la sazón 90 años. Deja vacantes una capitanía general, la presidencia de la Academia Española, un Tolsón de Oro y una senaduría vitalicia.

Consejo de ministros Se ha celebrado Consejo de ministros en palacio, bajo la presidencia de D. Alfonso.

El Sr. Gullón le ha informado del curso de los debates parlamentarios, expresando su creencia de que el gobierno podrá llevar adelante sus proyectos.

Se ha hablado de los viajes regioes. Los reyes saldrán mañana a las 6:40 para Málaga.

No formará parte del séquito ningún ministro. Acompañarán a los reyes los señores marqueses de Viena, Boado y Loriga.

Se han ocupado también los ministros de los honores que se tributarán al cadáver del conde de Ceste, en la forma ya conocida.

La firma Después del Consejo, D. Alfonso ha firmado los siguientes decretos: Autorizando la presentación a las Cortes del proyecto de Reformas sociales acordado en el último Consejo.

Convocando para el 25 del actual a elecciones de senadores por Madrid y Pontevedra en las vacantes que dejan los señores Lara y Loygorri, nombrados recientemente vitalicios.

Enfermos El Sr. Canalejas guardó hoy cama, molestado por un enfriamiento. Confió poder asistir mañana al Congreso.

El Sr. López Domínguez ha empeorado. El Sr. Moret continúa enfermo.

De Sevilla Un agente de orden público prestaba sus servicios como cocinero en el gobierno civil. Ayer se cayó por la escalera, lesionándose.

Se opuso terminantemente a que le reconocieran los médicos. Hoy se agravó y no hubo más remedio que dejarse reconocer por un facultativo.

Con asombro se ha visto que era una mujer que logró hacerse pasar por hombre, sirviendo en el cuerpo de Seguridad.

En San Justo el panteón donde descansan los restos de los conyuges Matilde Díez y Julián Romea, glorias de la escena española; la del célebre autor de «El molinero de Subiza», Cristóbal Ondridé igualmente la del político Alonso Martínez.

En San Lorenzo el lugar donde descansan las víctimas del atentado del 31 de Mayo, realizado por Mateo Moral, y la sepultura de la esposa de D. Luis Mazzantini.

También se ha visto concurridísimo el Cementerio de la Almudena, vulgo del Este, cementerio popular por excelencia, donde se hallan depositados los restos de los héroes de Balser.

Y finalmente el Cementerio civil, que ha sido muy visitado por republicanos y librepensadores, donde reposan, entre otros, el malogrado García Vao, Ramón Chies, el ilustre Pi y Margall, Laureano Calderón (hermano de D. Alfredo), sabio catedrático que fué de la Central, el valiente y culto periodista Antonio Llamas, redactor que fué de «La Justicia», Estanislao Figueras, al frente de cuyo manuscrito se ve la corona de bronce, recuerdo de los federales orgánicos de Valencia, el actor italiano Pio Sebastiani, dos hijas de José Nakens y muchos protestantes.

Para todos ha habido flores y lágrimas, a más de comentarse los hechos más notables en que intervinieron. Carducci y el premio Nobel

Roma.—Es seguro que el premio Nobel de literatura se le adjudicará al célebre escritor italiano Carducci.

Congreso socialista Limoges.—Se ha verificado la inauguración del Congreso socialista. Asistió al acto enorme gentío.

Temporal y naufragio Perpignan.—Un tremendo temporal en la bahía de San Rafael ha destruido el puerto completamente. Tres buques mercantes y varios pesqueros han naufragado.

Las aguas llegaron a 150 metros dentro de tierra, amenazando hundir las casas inmediatas. Noticias de Londres

Londres.—El primer ministro ha declarado imposible fijar la fecha para debatir el proyecto de sufragio para las mujeres.

Anúnciase la presentación de otro proyecto para obligar a la milicia a servir fuera de Inglaterra en caso de peligro nacional.

El rey Eduardo ha recibido al general alemán Loewenfeld, portador del bastón de mariscal de campo que el emperador Guillermo regaló al duque de Connaught.

La cuestión de Marruecos París.—Francfort.—La «Gaceta» de Francfort publica una información afirmando que en la cuestión de Marruecos, Francia, de acuerdo con España, no irán más lejos de lo estrictamente necesario para restablecer el orden y la seguridad, cumpliendo los acuerdos de la Conferencia de Algeciras.

El proceso de la sortija París.—Brest.—Habiendo la condesa Rodelli retirado la acusación contra M. Greger, diplomático ruso, sobre el robo de una sortija, éste ha intentado un proceso por calumnia y difamación.

Católicas que abjurán París.—Binhdng (Tonkin).—Doce mil cristianos han abandonado la religión católica cansados de los excesivos trabajos y de las crecidas limosnas que les imponen las misiones.

M. Clemenceau París.—M. Clemenceau ha recibido numerosas felicitaciones y adhesiones de las organizaciones de los provincianos.

Anarquistas detenidos Nueva York.—La policía ha detenido, teniendo que emplear la fuerza, a una libretaria llamada Emma Goldman y a diez compañeros suyos, acusados de haber hecho la apología del matador de Mac-Kinloch públicamente.

Rebelión Londres.—De Nueva York comunican que en Washington se han levantado en armas 1.500 rojos, armados todos de escopetas y amenazando a los hombres de raza blanca.

Témesse que el conflicto llegue a tener alguna gravedad. Repatriación

París.—Las tropas inglesas que constituyen la guarnición de la isla de Santa Elena han sido embarcadas para Inglaterra, hecho sin precedentes en la historia de la isla.

La ley de reuniones París.—El Consejo de Estado se ha reunido para dictaminar sobre la aplicación de la ley de reuniones con el fin de favorecer el libre ejercicio del culto en las iglesias.

Bulow se retira Berlín.—Circulan insistentes rumores de crisis, asegurándose que el conde de Bulow se retira de la política.

Unos atribuyen esta retirada al estado de su salud. Otros, por el contrario, la achacan a haber sido nombrado gobernador de Alsacia Lorena en sustitución de Hohenlohe.

El kaiser continúa enfermo y no sale de palacio. Puccini y la ópera «Conchita»

Roma.—El maestro Puccini pondrá música a un libreto de asunto español, titulado «Conchita». La protagonista de dicha ópera es una cigarrera sevillana.

Puccini visitará, para inspirarse, las poblaciones andaluzas Sevilla, Cádiz y Granada.

Línea eléctrica.—La Tríplex Roma.—Se ha constituido una sociedad con dos millones de capital, para unir Roma con el mar por medio de una línea férrea eléctrica.

El viaje sólo durará 20 minutos. Ha regresado a Alemania el ministro de Estado prusiano.

Trató con Giolitti y Tittoni sobre la renovación de la Tríplex. Desgracia

En la calle de Puencarral un tranvía ha arrollado a un muchacho, destrozándole las piernas.

RENOMBRADOS MEDICAMENTOS COSTANZI Milagrosos confites para las Estreñeces Uretrales-Uretritis-Prostatitis-Cistitis-Catarras de la Vejiga

Buques de vapor Servicio regular Para Bristol y Cardiff El vapor Cymrian

El peligro amarillo vencido Es indispensable hacer un uso regular de la 'Baldina Houdé' para evitar y curar las crisis agudas de las enfermedades del hígado...

Enfermedades Secretas y de la piel Espécifios verdaderos, infalibles para curarse en muy pocos días...

PURGACIONES VENEREO y SIFILIS CURACION pronta, económica y garantizada, usando las acreditadas medicinas del DR. PARIS de Madrid...

Almacén para naranja Se alquila uno muy espacioso propio para confeccionar esta fruta...

Fogonero Se desea un fogonero joven, con buenas referencias. Dirigirse Sr. Simulín, Caballeros, 34.

Fábrica de jabones Se vende con todos sus enseres, propia para un principal negocio...

Se traspasa Se vende una tienda de vinos y especios, en las afueras de la capital...

Agencia general de embarques Salida de este puerto de cuatro vapores mensuales para las líneas de la Argentina y América del Sur...

Títulos de las obras publicadas en LA NOVELA ILUSTRADA desde el 1 de Octubre de 1905, hasta Septiembre inclusive de año actual

Modista Se necesitan ofelinas y aprendizas. Razón, plaza de San Juli, 4, carterista.

Modista Se necesitan ofelinas y aprendizas. Razón, plaza de San Juli, 4, carterista.

Adria Compañía Real Húngara DE NAVEGACION MARITIMA Servicio rápido para Marsella directo

VINO y JARABE DE FOSFOGLICERATO DE CAL DE CHAPOTEAUT Representa la forma en que el fosfato de calcio existe en el organismo...

Compañía Marítima COMERCIAL Sociedad anónima (Barcelona) Servicio de vapor

DOLOR de DIENTES Su curación instantánea y radical con una sola aplicación de los dentales...

LONJA DE ARROCES Unica casa en Valencia DE MANUEL MUÑOZ Despacho: Plaza de Galindo, 1

SE VENDEN Se venden dos mesas de billar usadas; la una tiene piedra mármol. Razón en Burjasot, café de los Silos.

Aviso al público SASTRE En la calle del Turia, 10, entresuelo, segunda planta...

Alhajas de oro y plata platino, brillantes, diamantes, perlas de agua, dentaduras inservibles y moneda fuera de curso...

Sociedad Anónima de Navegación Transatlántica (Antes A. Falch y S. en C.) Rambla de Santa Mónica, núm. 21, principal

Papelería de Botella San Vicente, núm. 141 Papeles y sobres de todas clases y tamaños...

DINERO a comerciantes, industriales, propietarios y militares. Intereses desde el 5 por 100 anual.

Aviso En la calle de Serranos, 14, entresuelo, se han recibido varios saldos de pañetes y lanas escocesas...

LINEA DE AMERICA DEL SUR Para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fé Saldrá el día 7 de Noviembre el vapor

DE IMITACIONES El extracto de Magnesia de Bishop es una bebida refrescante que perfumada con esencia de menta...

Propietarios Todos los que desean comprar o vender fincas rústicas o urbanas...

Meritorio Se necesita uno presentado por sus padres y de buenas referencias...

Vapores de los señores Ibarra y C. A LA CONSIGNACION DE VIUDA e HIJOS de NOGUÉS Calle de Colón, 86, entresuelo y Erro, Muelle, 6

LA EDITORIAL ESPANOLA-AMERICANA.-OLMO, 4.-MADRID Sucursal en Valencia: Gracia, 62, bajo

LA NOVELA ILUSTRADA 32 páginas diarias de cuatro novelas diferentes de los más reputados escritores. Suscripción al mes, 1'50 ptas.

NOVISIMA GEOGRAFIA UNIVERSAL de ONESINO y ELISEO RECLUS. Traducción y prólogo de D. VICENTE BLASCO IBÁÑEZ

La Ciencia para todos MANUALES CIENTIFICOS, LITERARIOS y ARTISTICOS Historia de Europa. Con 160 retratos, 8 mapas y vistas de monumentos.